

	Páginas
Andalucía, tierra de frontera (siglos XIII-XV) <i>Manuel García Fernández</i>	11
Manuel García Fernández, el último historiador de la frontera <i>Jesús García Ayoso</i>	25
La biblioteca de Alejandría: La frontera de la cultura y el capital humano de la antigüedad <i>José Aguilar Gómez</i>	31
Los mercados del Reino de Sevilla en tiempos de Alfonso X El Sabio <i>José María Alcántara Valle</i>	37
Conquista y creación de la frontera en la villa de Alicante durante el reinado de Alfonso X <i>Juan Antonio Barrio Barrio</i>	61
<i>Per lo feyt de la Torre de les Maçanes</i> (1318), un pequeño enclave rural <i>in finibus regni Valencie</i> <i>José Vicente Cabezuero Pliego</i>	75
Sevilla y la Capilla Real de la Catedral: Constituciones filipinas inéditas 1594 <i>Laura Canabal Rodríguez</i>	87

	Páginas
<i>Porque la çibdad no quiere pagar: reparación de torres y murallas en la ciudad de Antequera (Málaga)</i> <i>José Juan Cobos Rodríguez</i>	119
Asaltos por sorpresa en la frontera castellano-musulmana (ss. XI-XV) <i>Ekaitz Etxeberria Gallastegi / Francisco García Fitz</i>	133
Iter Terminalia: Los límites y fronteras como producto cultural y turístico <i>Pedro Manuel Fernández Muñoz</i>	141
Privilegios, poder y conflictividad en la ciudad de Jaén. El señorío de Villardompardo en los albores de la modernidad <i>Javier García Benítez</i>	153
Frontera e interdicción jurídica del comercio entre Castilla y Granada: “ <i>Las cosas vedadas a los enemigos de la fe</i> ” <i>Jesús García Díaz</i>	165
Esclavas y cautivas: mujeres en la frontera de Orihuela, Murcia y Granada, 1440-1480 <i>Miguel Ángel González Hernández</i>	175
Geografía y caminos en la batalla del Madroño (1462): un espacio de frontera <i>Carlos Gozalbes Cravioto</i>	191
Cañones para el emperador. Las atarazanas de Málaga y la conquista de Túnez en 1535 <i>Rafael Gutiérrez Cruz</i>	205
La Alhambra con los ojos de Borges <i>Feriel Harrat</i>	221
Las grandes lluvias de 1480 a 1490 en España <i>Manuel Herrera Vázquez</i>	225
La lengua del “Imperio Corsario”: Formas de comunicación en el Mediterráneo Occidental (siglos XIII-XVII) <i>Juan Francisco Jiménez Alcázar / Mercedes Abad Merino</i>	249
Privilegiar para repoblar una villa fronteriza: el caso de Morón de la Frontera <i>Rafael Jesús López Gallardo</i>	261
La enseñanza en Al-Andalus: La madraza como centro de educación <i>Fatima Zohra Mahdi</i>	271

	Páginas
El aljibe zīrī de Moclín <i>Manuel Martínez Martín</i>	277
Las cartas del “conde viejo”: Osuna y don Juan Téllez-Girón, II conde de Ureña <i>Juan Diego Mata Morillas</i>	291
Mirando a la frontera desde la retaguardia. Pugnas por los diezmos del aceite en el Aljarafe de Sevilla: caso calatravo de Carrión de los Ajos <i>Bartolomé Miranda Díaz</i>	309
Sevilla y la defensa de la frontera de Granada a través de la alcabala regia en tiempos de los primeros Trastámara <i>Isabel Montes Romero-Camacho</i>	323
Fueros y privilegios de una ciudad de frontera. Alcalá la Real <i>María Teresa Murcia Cano</i>	347
La frontera suroeste alcalaína <i>Domínguez Murcia Rosales</i>	365
Don Juan Téllez Girón, II conde de Ureña, doña María, su hija, y el testamento de don Enrique Pérez de Guzmán, IV duque de Medina Sidonia <i>Luis Parejo Fernández</i>	369
Sobre la construcción de la imagen del héroe de frontera. Guzmán el Bueno y la Historiografía sanluqueña del XVIII: Juan Pedro Velázquez Gaztelu <i>Manuel J. Parodi Álvarez</i>	381
El tiempo de la guerra y el tiempo de la paz en la villa de Priego (de Córdoba) y el marqués Don Pedro Fernández de Córdoba según documentos del siglo XVI del Registro General del Sello (III) <i>Manuel Peláez del Rosal / María Luisa García Valverde</i>	395
Pataura, una alquería en la frontera de la costa granadina <i>Ana María Pérez Martín</i>	433
La baja nobleza en tierras de frontera: el matrimonio Oyón-Cárdenas, fundadores del Monasterio jerónimo de Ntra. Sra. de la Luz <i>Luis Manuel de la Prada Hernández-Olivares</i>	469
Hernando de Baeza y Boabdil tres años en la Alhambra <i>José Rodríguez Molina</i>	489
La axarquía, tierra de alquerías. Un espacio aristocrático atribuido a los <i>principales</i> castellanos y a la oligarquía malagueña (1487-1495) <i>José M.ª Ruiz Povedano</i>	499

	Páginas
Alcalá de Benzayde, ¿Alcalá de Calatrava? La Frontera entre 1225-1341 <i>Fernando-Enrique Salas Herrera</i>	523
El sistema frontero de las atalayas de Alcalá la Real. Una propuesta desde la arqueología espacial mediante análisis SIG <i>Fernando-Enrique Salas Herrera</i>	545
Mancebía, adulterio y violaciones en la Alcalá medieval <i>Ricardo San Martín Vadillo</i>	567
Escrituras de frontera: documentos sobre la Alfaquequería mayor de Castilla en el Archivo de los condes de Castellar <i>Antonio Sánchez González</i>	577
Cabra una villa de frontera. Instrumentos jurídicos para su poblamiento y defensa <i>Antonio Serrano Peña</i>	593
De Nápoles a Montilla. Una carta enviada al marqués de Priego en plena crisis sucesoria. 24 diciembre 1506 <i>Teresa Tinsley</i>	607
Notas sobre la Iglesia en una ciudad de frontera. Lorca, siglo XV <i>Francisco de Asís Veas Arteseros</i>	619